

## Konfigurierbare Datenfelder des Online-Antragsassistenten Kindertagesbetreuung beantragen

Nachfolgend beschreiben wir die Möglichkeiten zur individuellen Konfiguration des Online-Antragsassistenten. Um die Datenfelder und Abschnitte nachvollziehen zu können, empfehlen wir Ihnen, die Demoversion des OAA aufzurufen.

Die Demoversion des Online-Antragsassistenten finden Sie hier\*:

- Kindertagespflege, Betreuungsplatz  
anmelden: <https://amt24dev.sachsen.de/zufi/leistungen/6001884?plz=00001>
- Kindergartenplatz (drei bis sechs Jahre), für eine Kommunale Einrichtung  
anmelden: <https://amt24dev.sachsen.de/zufi/leistungen/6000402?plz=00001>
- Kindergartenplatz (drei bis sechs Jahre), in einer Einrichtung in freier Trägerschaft  
anmelden: <https://amt24dev.sachsen.de/zufi/leistungen/6000699?plz=00001>
- Kinderkrippe (Kinder bis drei Jahre), in einer Einrichtung in kommunaler Trägerschaft  
anmelden: <https://amt24dev.sachsen.de/zufi/leistungen/6000403?plz=00001>

\*Einmalige Registrierung im Amt24DEV-System vorausgesetzt

## Abschnitt 1. Allgemeine Informationen:

1. Allgemeine Informationen

2. Persönliche Daten

3. Kind

4. Einrichtungswunsch

### Allgemeine Information

(config Text) Über den folgenden Onlineantrag melden Sie uns den Kitaplatz-Bedarf für Ihr Kind und geben Ihre Wunscheinrichtungen an. Die Vergabe der Kita-Plätze erfolgt auf dieser Basis zentral durch die Gemeinde. Sie werden über das Ergebnis der Vergabe per Post informiert.

Debug

Ja  
 Nein

AndererElternteilAnzeigen	KindGeschlechtAnzeigen
<input checked="" type="radio"/> Ja <input type="radio"/> Nein	<input checked="" type="radio"/> Ja <input type="radio"/> Nein
KindStaatsangehoerigkeitAnzeigen	BetreuungszeitAnzeigen
<input checked="" type="radio"/> Ja <input type="radio"/> Nein	<input checked="" type="radio"/> Ja <input type="radio"/> Nein
AufnahmeAbAnzeigen	ErstwunschAnzeigen
<input checked="" type="radio"/> Ja <input type="radio"/> Nein	<input checked="" type="radio"/> Ja <input type="radio"/> Nein
ZweitwunschAnzeigen	KindertagespflegeAnzeigen
<input checked="" type="radio"/> Ja <input type="radio"/> Nein	<input checked="" type="radio"/> Ja <input type="radio"/> Nein
EingeschraenkerZeitraumAnzeigen	BesuchAndererEinrichtungAnzeigen
<input checked="" type="radio"/> Ja <input type="radio"/> Nein	<input checked="" type="radio"/> Ja <input type="radio"/> Nein
GeschwisterkinderAnzeigen	
<input checked="" type="radio"/> Ja <input type="radio"/> Nein	

Mit \* markierte Eingabefelder sind Pflichtfelder.

Dieser Text zum Ablauf ist nur ein Muster. Er wird individuell je Kommune bestimmt.

Diese Fragen sind im Livesystem nicht mehr enthalten. Im Testsystem können Sie über die Angabe „Ja“ oder „Nein“ steuern, welche Felder in den folgenden Abschnitten angezeigt werden und somit bereits Ihren Antrag einmal konfigurieren.

### **Mustertext:**

„Über den folgenden Onlineantrag melden Sie uns den Kitaplatz-Bedarf für Ihr Kind und geben Ihre Wunscheinrichtungen an. Die Vergabe der Kita-Plätze erfolgt auf dieser Basis zentral durch die Gemeinde. Sie werden über das Ergebnis der Vergabe per Post informiert.“

Soll der Mustertext angezeigt werden?

Ja  Nein

Bei „Nein“, geben Sie bitte einen alternativen Text an:

The screenshot shows a web form with a sidebar menu on the left containing four items: '1. Allgemeine Informationen', '2. Persönliche Daten' (highlighted in red), '3. Kind', and '4. Einrichtungswunsch'. The main form area is titled 'Persönliche Daten' and contains several input fields: 'Anrede' and 'Titel' (both empty), 'Vorname \*' (empty), 'Nachname \*' (empty), 'Straße \*' (empty) and 'Hausnummer \*' (with 'z. B. 1 A' as a placeholder), 'Postleitzahl \*' (empty) and 'Ort \*' (empty), 'Ortsteil' (empty), 'Adresszusatz' (empty), 'E-Mail-Adresse' (empty), and 'Telefonnummer' (empty). At the bottom of the form is a section titled 'Anderer Elternteil' with the question 'Sind Sie alleinerziehend? \*' and two radio buttons, 'Ja' and 'Nein', both of which are unselected. A yellow box highlights this section. A yellow arrow points from the text 'Die gesamte Fragengruppe zum anderen Elternteil kann auf Wunsch der Kommune eingeblendet werden.' to the highlighted section.

## Abschnitt 2. Persönliche Daten:

### Gruppe „Anderer Elternteil“:

Soll die Gruppe eingeblendet werden?

Ja  Nein

This screenshot shows a close-up of the 'Anderer Elternteil' section. The question 'Sind Sie alleinerziehend? \*' has two radio buttons, 'Ja' and 'Nein', with 'Ja' selected. Below it, the question 'Haben Sie das alleinige Sorgerecht?' also has two radio buttons, 'Ja' and 'Nein', with 'Ja' selected. At the bottom of this section is a text box containing the text '(config Text) Bei Vertragsschluss müssen Sie einen Hinweis zum alleinigen Sorgerecht vorlegen.' This text box is highlighted with a yellow border. A yellow arrow points from the text 'Dieser Text ist nur ein Muster. Er wird individuell je Kommune bestimmt.' to the highlighted text box.

Wenn mit „Ja“ beantwortet wird:

### **Mustertext:**

„Bei Vertragsschluss müssen Sie einen Hinweis zum alleinigen Sorgerecht vorlegen.“

Soll der Mustertext angezeigt werden?

Ja  Nein

Bei „Nein“, geben Sie bitte einen alternativen Text an:

### Abschnitt 3. Kind:

Kind

Ich möchte den Kitaplatz-Bedarf für folgendes Kind melden:

Vorname \*

Nachname \*

Geschlecht \*

Geburtsdatum \*

TT.MM.JJJJ

Staatsangehörigkeit \*

Bitte auswählen

Weitere Staatsangehörigkeit hinzufügen

Hat das Kind seinen Hauptwohnsitz bei Ihnen? \*

Ja

Nein

Mit \* markierte Eingabefelder sind Pflichtfelder.

Das Feld kann auf Wunsch der Kommune eingeblendet werden.

Das Feld kann auf Wunsch der Kommune eingeblendet werden.

#### **Datenfeld „Geschlecht“:**

Soll das Feld eingeblendet werden?

Ja  Nein

#### **Datenfeld „Staatsangehörigkeit“:**

Soll das Feld eingeblendet werden?

Ja  Nein

## Abschnitt 4. Einrichtungswunsch:

The screenshot shows a web form titled 'Gewünschte Betreuung' (Desired Care). It is part of a multi-step process, with '4. Einrichtungswunsch' (4. Desired Care) highlighted in red. The form contains several fields and questions:

- Header:** 'Gewünschte Betreuung' with a note: '(config Text) Bitte beachten Sie, dass Sie Ihr Kind mit diesem Onlineantrag nur für kommunale Kitas anmelden können. Falls Sie Ihr Kind in einer Kita in freier Trägerschaft anmelden möchten, wenden Sie sich bitte direkt an die Kita bzw. den Träger.'
- Voraussichtliche Betreuungszeit \*:** A dropdown menu.
- Gewünschte Aufnahme ab \*:** A date field (TT.MM.JJJJ) with a calendar icon.
- Erstwunsch \*:** A dropdown menu.
- Zweitwunsch \*:** A dropdown menu.
- Radio buttons:** Three sets of radio buttons for 'ja' (yes) and 'nein' (no) questions:
  - 'Kommst für Sie grundsätzlich eine Kindertagespflege in Betracht? \*'
  - 'Wird der Kitaplatz voraussichtlich nur für einen eingeschränkten Zeitraum benötigt? \*'
  - 'Besuchte Ihr Kind bis zum 01.04. des Vorjahres eine andere Einrichtung? \*'
  - 'Haben Sie Kinder, die bereits eine Kita besuchen? \*'

Annotations on the right side of the form:

- Yellow boxes highlight the header text, the 'Voraussichtliche Betreuungszeit' field, the 'Erstwunsch' field, and the 'Zweitwunsch' field.
- Text: 'Dieser Text ist nur ein Muster. Er wird individuell je Kommune bestimmt.' (This text is only a template. It will be determined individually for each municipality.)
- Text: 'Die aktuell hinterlegten Antwortoptionen sind nur Muster. Sie werden individuell je Kommune bestimmt.' (The currently stored answer options are only templates. They will be determined individually for each municipality.)
- Text: 'Alle Felder in diesem Abschnitt können auf Wunsch der Kommune eingeblendet werden.' (All fields in this section can be displayed at the request of the municipality.)

At the bottom of the form, it says: 'Mit \* markierte Eingabefelder sind Pflichtfelder.' (Fields marked with \* are mandatory.)

### **Mustertext zu Beginn des Abschnitts:**

„Bitte beachten Sie, dass Sie Ihr Kind mit diesem Onlineantrag nur für kommunale Kitas anmelden können. Falls Sie Ihr Kind in einer Kita in freier Trägerschaft anmelden möchten, wenden Sie sich bitte direkt an die Kita bzw. den Träger.“

Soll der Mustertext angezeigt werden?

Ja  Nein

Bei „Nein“, geben Sie bitte einen alternativen Text an:

### **Datenfeld „Voraussichtliche Betreuungszeit“**

Soll das Feld eingeblendet werden?

Ja  Nein

Bei „Ja“, geben Sie bitte die in Ihrer Kommune angebotenen Betreuungszeiten an:

### **Datenfeld „Gewünschte Aufnahme ab“**

Soll das Feld eingeblendet werden?

Ja  Nein

**Datenfeld „Erstwunsch“**

Soll das Feld eingeblendet werden?

Ja  Nein

Bei „Ja“, geben Sie bitte die in Ihrer Kommune zur Auswahl stehenden Kitas an:

**Datenfeld „Zweitwunsch“**

Soll das Feld eingeblendet werden?

Ja  Nein

**Datenfeld „Kommt für Sie grundsätzlich eine Kindertagespflege in Betracht?“**

Soll das Feld eingeblendet werden?

Ja  Nein

**Datenfeld „Wird der Kitaplatz voraussichtlich nur für einen eingeschränkten Zeitraum benötigt?“**

Soll das Feld eingeblendet werden?

Ja  Nein

**Datenfeld „Besuchte Ihr Kind bis zum 01.04. des Vorjahres eine andere Einrichtung?“**

Soll das Feld eingeblendet werden?

Ja  Nein

**Datenfeld „Haben Sie Kinder, die bereits eine Kita besuchen?“**

Soll das Feld eingeblendet werden?

Ja  Nein